

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Travaux d'entretien routier sur les tronçons Lebamba-Mbigou-Malinga

**CEUX-CI** sont exécutés par la subdivision des Travaux publics de la Ngounié.

Félicien NDONGO  
Mouila/Gabon

Le top du programme d'entretien routier intitulé "la grande marche vers Malinga", exécuté par la direction provinciale des Travaux publics de la Ngounié sur les tronçons Lebamba-Mbigou-Malinga, vient d'être donné par le préfet de la Louetsi-Wano, Euloge Parfait Mombo Moukaga. En présence du directeur provincial des TP de la Ngounié (DP), Urbain Mbadanga. Les différentes équipes commises à la tâche ont aussitôt été invitées à travailler d'arrache-pied pour le bien des populations des 3 Louetsi (Wano, Boumi et Bibaka) et des

usagers. "Au regard de la situation économique du pays, il était de bon aloi d'élaborer une stratégie d'entretien routier provincial, s'appuyant sur la réhabilitation des routes en terre en état de dégradation très avancée. L'absence de programmation des travaux d'entretien périodique ces six dernières années a largement contribué à déstructurer le réseau routier provincial. C'est le cas de l'axe Lebamba-Mbigou-Malinga long de 192 km environ", a déclaré M. Mbadanga. Lequel a précisé que les travaux effectués portent sur les traitements des "points noirs". Donc sur l'ensollement mécanisé et manuel, le rechargement partiel en latérite, la réfection des ponts en bois, le curage et le chargement des bourniers. Les élus nationaux et locaux, et certains cadres issus de ces trois départements, ont été sollicités pour une contribution financière afin de soutenir l'effort



Lors du lancement des travaux de la route Lebamba-Mbigou-Malinga.

des Travaux publics par l'achat des produits alimentaires des ouvriers, l'approvisionnement de la boîte pharmaceutique, etc. Le député du 1er siège de Mbigou, Cyriaque Moukoundzi, très engagé dans ce projet communau-

taire, a d'ailleurs rappelé qu'ils ne ménageront aucun effort pour soutenir ce programme cher aux populations rurales. D'autant que ce tronçon routier est resté plus de six ans sans être entretenu par les pouvoirs publics. Le ministère

des Infrastructures appuie, pour sa part, l'opération par l'approvisionnement en carburant et la mise à disposition des engins et des techniciens.

## Port-Gentil: et voici "Le Mandji"

Fidèle AFANOU EDEMBE  
Port-Gentil/Gabon

Le maire de la commune de Port-Gentil, Gabriel Tchango, a reçu, officiellement, lors d'un petit-déjeuner dans un restaurant de la place, le premier numéro (N° 1) du magazine d'informations municipales "Le Mandji". Fruit d'une collaboration entre la mairie et une agence de conseil en communication de la place. Franck Rebela, le directeur de la dite agence partenaire, et directeur de la rédaction de "Le Mandji", indique que l'édile n'a fait que renouer avec une tradition entretenue par ses devanciers, avant une éclipse lors du dernier mandat. Le nom, "Le Mandji", arbre appelé iroko, fait référence, comme le rappelle le maire dans son édito, au patronyme originel de la ville, "Mandji ou Mandj'imbwiri, la ville des génies bienfaiteurs et pro-



Photo: Sidonie Ambonguila

tecteurs". Gabriel Tchango note, qu'en un peu plus d'un an d'exercice, le Conseil municipal a pris des délibérations qui concourent au bien-être des populations. L'essentiel du contenu du premier numéro met ainsi en exergue les actes de cette première année de mandature. On y trouve en bonne place, le concept "POG2VP" (Port-Gentil, ville propre, ville prospère), les travaux municipaux avec la réfection des voiries communales, les actions de coopération décentralisée, etc. Dans cette production voulue trimestrielle, le lecteur découvrira aussi les visages des élus locaux, des notabilités de la ville ou encore des acteurs du tissu économique. Une version en ligne est aussi envisagée.

## Oyem: Estelle Ondo échange avec les chefs de quartier

E. EBANG MVE  
Oyem/Gabon

La députée Estelle Ondo a profité de la période d'intersession parlementaire pour échanger, dernièrement, avec les chefs de quartier du 2e arrondissement de la commune d'Oyem, son fief politique. L'élu nationale a fait, à cette occasion, le compte rendu parlementaire de la première session ordinaire de l'Assemblée nationale, ouverte le 2 mars 2020 et bouclée le 30 juin dernier. Une session dite des Lois fortement impactée par la crise sanitaire liée au Covid-19. En dépit de ce contexte sanitaire difficile, la Représentation nationale a quand même pu analyser et voter les projets de lois soumis à son examen, sous la houlette de leur président, Faustin Boukoubi. Un immense travail législatif qui a été couronné par le vote de 26 projets de loi, dont 15 examinés par la



Photo: PME

La députée Estelle Ondo pendant son rendu.

Commission des Lois, 4 par la Commission des Finances, 2 par celle des Affaires étrangères, 2 par la Commission de l'Aménagement du territoire, et 3 par la Commission de la Planification. Selon Estelle Ondo, "la session qui s'est achevée aura été, à ce jour, la plus prolifique de la 13e législature en cours". Toutefois, malgré son intense activité, la députée reconnaît que cette session s'est tout de même achevée sur "une note moins positive car,

sur le plan législatif, l'adoption par l'Assemblée nationale de la réforme du Code pénal présentée par le gouvernement, divise les députés et l'opinion, sur le retrait de l'alinéa 5 de l'article 402, qui range l'homosexualité parmi les atteintes aux bonnes mœurs en République gabonaise". Au sortir de ces échanges, les chefs de quartier ont remercié leur représentante au palais Léon-Mba, pour cet exercice pédagogique.